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＜AAJPSの最終形をめざして＞
　10 月下旬となり、樹々が色づきすっかり秋深く
感じる季節となりました。AAJPS 会員の皆様にお
かれましては、いかがお過ごしでしょうか。2017
年 7 月の AAJPS 発足以来、変わらぬご支援を頂き、
誠にありがとうございます。
　今年度より新しく AAJPS の代表理事を務めま
す、小川 茂（1970 年大阪経済大入学）でござい
ます。私は、今年４月で 70 歳を迎えました。私
より上の世代は 75 歳に達し、下の世代は 65 歳を
超えました。３月の理事会に於いて、上の世代か
ら「高齢になり、いつまでもこの法人を続けてい
くことはできない。鬼籍に入る会員もあり、あと
２〜３年で終わらそう。」と、声が上がりました。「そ
ういう覚悟でやらないと終わらない」、と理事一同
深くこの言葉を受け止めています。
　全日本学生写真連盟の長年に渡る活動に光をあ
て、調査・研究・保存する事は、今後 “ 戦後日本
写真史 ” に大きく影響を与え、写真文化の発展に
必ず貢献するものと考えています。
　アーカイヴスの構築を目指して、丸４年が経ち
ました。アーカイヴスの最終形に向けて、これま
でに積み重ねてきたものをどう世の中に提示して
いくのかを考えなくてはなりません。そのために、
今年度は二つの目標を掲げました。
　一つ目は、「アーカイヴスの受け入れ先となる美
術館等を決める事です。そこへ、プリントにして
納めるのか、資料は何を納めるのか、電子データ
はどうするのか等々、いろいろと先方と交渉し取
り決めする必要があります。しかし、納める場所
の決定は、決して簡単な事ではありません。私た
ち全日は、そのほとんどをアンダーグラウンドで
活動してきました。決して陽のあたる道を歩いて
きた訳ではありません。その活動の実態は、世の
人にほとんど認知される事なく、埋もれかけてい

ます。全日の活動や写真に興味を持って下さる研
究者や学芸員がいないか、評価し受け入れてくだ
さる美術館がないか、探していかなくてはなりま
せん。
　二つ目は、各作業チームがスキャンしたデータ
や資料等を一つにまとめ、データベースを構築し、
美術館等へ納入する準備をする事です。
　今年 8 月の総会で、2 ２人の理事が辞退任し、
新たに 6 人の理事が就任し、14 人となりました。
そこで、円滑な事業遂行のため、理事会内に、事
務局、法務部、会計部、広報部、システム運用部、
美術館プロジェクトを設置し、キャップを置いた
責任体制を作りました。
　さらに、長崎、足尾・谷中、ドキュメント闘争、
広島・基町、北海道 101、公害、大阪撮影、筑豊
の８つの作業チームにもキャップを置き、作業の
進捗状況や終わらせ方についての情報交換や意見
交換を行う「チーム連絡会議」を開催します。理
事会とチーム連絡会議は、毎月交互に ZOOM を
使用してリモートで開催する予定でいます。
　これから、アーカイヴスの最終形を目指し、そ
の道筋が見出せる様、一つ一つ具体を積み上げて
いきたいと考えています。日々の活動内容をお知
らせするサイボウズ office の掲示板を刷新し、会
員の皆様へ情報を発信していきますので、ぜひご
覧ください。尚、ID やパスワードが不明の方、サ
イボウズを利用しにくい方は、遠慮なく事務局へ
ご連絡ください。
　会員の皆様、理事一同アーカイヴスの最終形に
向け、力を合わせて進む覚悟でございます。今年
度も、たゆまぬご支援・ご指導の程よろしくお願
いします。

AAJPS 代表理事 小川　茂

ホームページがリニューアルされました
https://aajps.or.jp

「AAJPS 第４回定時会員総会
2021 年 8月 22日午後 2時から、当法人の主たる事務所において、定時会員総会を開催した。

福﨑進代表理事、東闊理事、東由美正会員の３名が出席し、
21名がビデオ会議システム ｢ZOOM｣ を利用してリモート参加し、

全ての議案が満場一致で可決された。



'65 〜 '79までの全日・491のアーカイブ作りは着々と進んでいます。お手持ちのネガや資料の情報をお知らせください。
お問い合わせ等：277-0053柏市酒井根2-20-11　東　闊　hig811@gmail.com
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各部会報告（'21/8/11-10/10）

美術館プロジェクト部会
　９月 24 日第一回部会をリモートで開催しました。
◆業務内容の確認◆
　〇全日の活動のアーカイブの受け入れ先を検討していく。
　〇手探りの状態ですが、広報で制作予定のリ－フレッ

トを美術館等に送付して反応を検討する。
　〇各地域の地元の美術館等の詳細な情報を収集する。
◆今後、広範に美術館に問い合わせていく予定です。

皆さまのご協力をお願いすることがあると思いますの
でよろしくお願いいたします。

システム運用部会
９月 20 日第１回部会をリモートで開催。
①キャップ選任（井上克彦を選任した）
②システム運用部の業務内容について共通理解を図った。
③ 9 月 12 日の理事会において理事会の役割分担が協議

され、事務局、法務部、会計部、広報部、システム
運用部、美術館プロジェクトが設置された。

　そこで、各部からサイボウズ office を活用して情報発
信するための掲示板を設置する原案を作成し、理事会に
提出し、10 月 6,7 日に作業を行い、９日から運用を開
始した。
　会員の皆さん、サイボウズ office をしっかり活用して
ください。

広報部会
① ニュースペーパーの発行と充実化を図る。その為に

会員等にアンケートを実施する。アンケートは状況
に応じて随時試みる。

② ポストカードを作成し、広くホームページへの誘導
を図る。ついては時代ごと、各チームごとに 1 〜 2
点程度作成。印刷は外注に出さず、必要なだけ自分
たちで作る。（レーザー・インクジェットプリンター
用を用意する）状況 65、66、足尾、谷中は試作済み。

③ しっかりとした冊子を作り公的機関等に配布、多く
の方が閲覧出来るようにする。

④ 企画等に応じ随時ポスター・チラシ・DM などを作
成していく。

※①〜③は企画進行中。④は広島・基町の写真展で検討中。

法務部会
　9 月 22 日、第 1 回法務部会をリモートで開催。
①キャップの選任を行い、井上浩二とした。
②法務部が担当する業務内容を確認。
・著作権に関わる事務処理・外部からの写真借用依頼等
への対応・法人登記に関する事務処理など。
③矢野均さんとの「著作物二次使用に関する覚書」の取
り交わしを、前期からの引き続き業務として福崎理事が
進める

アーカイブ進捗状況（'21/8/11-10/10）

長崎チーム
　ファイル管理チーム長崎に、長崎資料室・長崎地図を
設置。8/16 と 9/19 チーム長崎 ZOOM 会議 ( 進行の報
告と今後の取り組みについて )。長崎撮影：日大文理：渡 . 
２次 19 本スキャン。前月スキャン分矢野・伊達スキャ
ン分ベタ作り。長崎 2 次の広飯・佐藤・田中のベタチェッ
ク 29 本、1 次長崎スキャン目録の整理進行中。

足尾・谷中チーム
　新たに 1973 年の足尾銅山閉山前後のネガ（約 140 本）
とプリント（キャビネ約 150 枚）が出てきたので、そ
れらのスキャニングを行っています。また、三沢さん、
宮崎さんからネガをスキャンした CD が送られて来まし
た。資料集「足尾資料班ルポ報告第１号」のワード文書
化を並行して行っています。

【スキャン済ネガ】伊達（関学・足尾）11 本、会田（女
子美・足尾）13 本、須藤（明治・谷中）14 本、菅原（立
教・足尾）８本、東（広大・足尾）４本

【スキャン済プリント】今村（立教・足尾）73 枚、福﨑
（同志社・足尾）45 枚、高畑（同志社・足尾）83 枚。
大阪撮影チーム

　大阪撮影チームは、８月よりベタチェックを開始しま
した。第１回は山崎明美（大谷女子大７５年入学）。並
行して、ネガスキャン、ベタ作りをしました。大阪撮影
参加者へネガ提供を呼びかけています。自宅に眠ってい
るネガがある方は、ぜひご連絡ください。
　連絡先；井上克彦（大阪経大 72 年入学）
　　　　　inox@mx5.kct.ne.jp へ

広島・基町チーム
　今年度事業として準備を進めてきた広島での写真展の
会場と日程が決まりました。
　　開催期日：2022 年 3 月 16 日から 3 月 29 日
　　開催場所：広島・旧日本銀行広島支店一階展示室
https://www3.boj.or.jp/hiroshima/atomic-bomb/gallery.html
　1973 年と 1976 年に広島の基町を中心に撮影された
写真 46 点をモノクロ A2 サイズを中心にプリントして
展示します。
　サイボウズオフィスで会員の皆さまにご紹介した基町
写真のレイアウトをベースに、広い展示スペースを考慮
して 9 月 29 日の集まりで組み替えました。
　来年のコロナの状況は未知数ですが、広島・基町チー
ムは展示会に向けて準備を進めていきます。

北海道 101 チーム
　ネガフィルムのスキャニング作業は 8 月 11 日〜 10
月 10 日で 48 本。5 月から 8 月にかけ、集撮 1 期 9 名
及び撮影者不明分 172 本のベタチェックを実施。
その例会を 9 月 23 日にリモートで開催し、約 6000 枚
の写真から 54 枚に絞り込んだ。
　次に集撮 16 期 10 名の 274 本のベタチェックを 11
月末までの予定で行っている。

状況キャンペーンチーム
　1971 年の第二次代執行時の 143 本と 1968 年頃の 6
本をスキャンしました。

公害チーム
　公害は進捗はありません。

アンケートのお願い
　法人設立以来 4 年半近くが経過しようとしています。こ
の間、正会員、支援会員の人数はほとんど減少することが
ありません。これによって法人の存続が根底から支えられ
ているという事実に感動を覚えます。そして同時にみなさ
まのご期待に応える責任を痛感しています。さてこれまで
AAJPS の活動内容をできるだけ同時進行的に知っていただ
くために、「NEW SPAPER（隔月）」を 11 回、「お知らせ便」

を 5 回発行してきました。これらは、みなさまと私達が共
に目的達成を目指すうえで重要なパイプ役を果たしていま
す。新体制で臨む今後の活動をより一層活性化する為にみ
なさまの声をお聞かせください。
　同封のアンケートはがきにご記入の上、11 月１日までに
投函してくださるようお願いいたします。


